



Javier
Solórzano
Zinser

solorzano52mx@yahoo.com.mx

• QUEBRADERO

La revocación, primera parada hacia el 2024

Por ahora no se ve qué tanto puede influir en el ánimo de los votantes de los seis estados donde habrá elecciones para gobernador el resultado de la consulta sobre revocación de mandato.

El tabasqueño quiere entrar con la mayor de las fortalezas a la parte final de su gobierno. Hay indicios de que su popularidad está en transición. Seguimos en los tiempos del reconocimiento al Presidente, pero también de evaluaciones críticas en áreas clave de su gobierno.

La consulta es un ejercicio prescindible. Muy probablemente va a terminar en loas al Presidente en tiempos en que los objetivos del gobierno y del país deben ser otros; tiene algo de innecesaria.

Si bien para los ciudadanos es más importante pensar en la economía, la seguridad, la salud y la educación por lo que significan en su vida cotidiana, esto no quiere decir que otros temas les pasen de largo.

En temas como la beligerancia presidencial contra el periodismo que no le es afín o empático, el desafortunado lance con el Parlamento Europeo, las contradicciones en temas de política exterior y en asuntos que no necesariamente caen en el radar del grueso de la población, de alguna manera terminan por dejar secuelas que habrá que ver qué tanto aparecen en los ánimos en la consulta sobre revocación de mandato.

Es difícil que ciertos temas pasen de largo en sociedades tan altamente informadas, no es casual que el Presidente tenga una especie de frente de batalla con los medios y redes, porque sabe bien sobre la trascendencia y alcances de las nuevas tecnologías.

Otro elemento que está en juego el 10 de abril pasa por el INE. La confrontación que el Presidente ha construido en su contra no ha menguado en la credibilidad ciudadana hacia el instituto. La ciudadanía quiere un INE autónomo que se encargue del proceso electoral, a diferencia de las referencias en el sentido de redirigir los procesos electorales hacia otras instancias, lo que eventualmente pueda significar el riesgoso y lamentable caso de que pierda su autonomía.

Así lo ha insinuado el Presidente en diferentes ocasiones. No falta mucho para conocer su propuesta de Reforma Electoral y con ella conoceremos los detalles de cómo imagina las elecciones, lo único cierto es que las derrotas del tabasqueño en el pasado tuvieron en diferentes gobiernos el eje de los resultados.

El INE, antes IFE, hizo lo que estaba a su alcance en función de sus atribuciones. Los grandes problemas estuvieron en la forma en que actuaron los gobiernos y en las limitantes del TEPJF.

Otro factor a considerar sobre los resultados de la consulta pasa por lo que puede influir en las elecciones de junio. Hasta ahora las encuestas están marcando que en cuatro de los seis estados Morena tiene posibilidades reales de triunfo.

La cuestión no está en el resultado de la consulta, es seguro que ganará la opción favorable al Presidente, donde habrá que poner la vista es en la participación ciudadana y en el ánimo que generará.

Cada estado tiene su dinámica, pero el peso del Presidente es el factor por lo que seguramente las y los candidatos de Morena desarrollarán sus campañas con el tabasqueño como su eje, razón de ser y pretexto.

Todo está interrelacionado. La revocación del mandato, las elecciones, la Reforma Eléctrica y Electoral, los movimientos de cara al 2024, las cada vez más evidentes broncas internas en Morena, la casa de Houston, pero sobre todo los problemas económicos, de seguridad y de relación con el mundo que se han venido agudizando.

La revocación de mandato es el inicio hacia el 2024. Si la caballada anda flaca en la oposición, tampoco se puede decir que ande rechinando de brillo en Morena.

● RESQUICIOS

El Congreso de Perú propuso declarar la permanente incapacidad moral del presidente Pedro Castillo a menos de 10 meses de haber asumido el cargo. A su gobierno le mandamos asesoría de la Secretaría de Hacienda cuando estaba discutiéndose el resultado de las elecciones.

LA REVOCACIÓN de mandato es el inicio hacia el 2024. Si la caballada anda flaca en la oposición, tampoco se puede decir que ande rechinando de brillo en Morena